

## Vorgesehene Beratungsreihenfolge

Kreistag am 20.10.2014, Ö

### Mitgliedschaft im Kreistag;

### Ausscheiden von Kreisrat Alois Speckbacher

## Sitzungsvorlage 2014/2263

### I. Sachverhalt:

Diese Angelegenheit wurde bereits behandelt im

KSA am 06.10.2014, TOP 19

### **Amtsverlust**

Herr Alois Speckbacher aus Tegernau wurde bei der Kreistagswahl am 16.03.2014 über den Wahlvorschlag Nr. 09 Bayernpartei gewählt und hat zu Beginn der Wahlperiode die Wahl angenommen.

Mit e-mail vom 28.09.2014 teilte Herr Speckbacher mit, dass er ab 01. Oktober 2014 seinen Lebensmittelpunkt in den Landkreis Freyung-Grafenau verlegen wird. Einen Nebenwohnsitz im Landkreis Ebersberg werde er nicht haben. Er bitte deshalb um Entlassung aus seinem Amt als Kreisrat.

### **Rechtslage**

Ein Kreisrat verliert sein Amt mit dem Verlust der Wählbarkeit (Art. 48 Abs. 1 Satz 1 Nr. 1 Gemeinde- und Landkreiswahlgesetz).

Wählbar für das Amt eines Kreisrates ist eine Person, die am Wahltag sich seit mindestens sechs Monaten mit dem Schwerpunkt ihrer Lebensbeziehungen aufhält (Art. 21 Abs. 1 Nr. 3 Gemeinde- und Landkreiswahlgesetz).

Der Aufenthalt mit dem Schwerpunkt der Lebensbeziehungen wird dort vermutet, wo die Person gemeldet ist.

Aber den Amtsverlust und das Nachrücken des Listennachfolgers entscheidet der Kreistag (Art. 48 Abs. 4 Satz 2 Gemeinde- und Landkreiswahlgesetz).

### ***Nachfolge***

Listennachfolger ist Herr Franz-Xaver Garhammer, Bruck.

Herr Garhammer hat am 07.10.14 telefonisch erklärt, dass er die Wahl annimmt. Wählbarkeitshindernisse liegen nach den bisherigen Feststellungen nicht vor.

Über die Nachfolge entscheidet der Kreistag in seiner Sitzung am 15.12.2014.

Der KSA hat sich am 06.10.2014 mit dem Vorgehen einverstanden erklärt.

### **II. Beschlussvorschlag:**

**Dem Kreistag wird folgender Beschluss vorgeschlagen:**

- 1. Der Kreistag stellt fest, dass Kreisrat Alois Speckbacher sein Kreistagsmandat verloren hat, weil er im Landkreis Ebersberg keine Wohnung oder gewöhnlichen Aufenthalt mehr hat.**
- 2. Kreisrat Alois Speckbacher scheidet zum 20.10.2014 aus dem Kreistag aus.**

gez.

Norbert Neugebauer